62. Das Glasgemälde.

n armer Bilger war in feinem armlichen, fcmar= gen, wollenen Gewande, mit weißem Stab und Muschelhute, feit vielen Jahren weit umbergereift, tam in viele Länder, und erlebte ba manches, was ihm nicht recht gefallen wollte. Da fab er nicht felten boje Denfchen, benen alles nach ihrem Bunfche ging, die in großem Unfeben ftanden, und mehr Reichtumer aufgebäuft batten, als fie ju ihrem Lebensunterhalte bedurften. Er fah aber auch bingegen tugendhafte, fromme Menfchen, bie in ihrem Elenbe und Mangel faft verschmachten mußten, und ein befferes Schidfal verbient hatten. Da schüttelte er oft ben Ropf, murrte über die Ungerechtigfeit und fing an gu zweifeln, ob mohl Gott die Welt regiere? Ja, es fam ihm fogar ber ftolze Bebante: "Wenn ich ba etwas gu schaffen hatte, fo murbe ich es weit beffer machen."

Da fam er einmal auf seinen Wanberungen in eine kleine, unansehnliche Kapelle. Uch, wie ärmlich sah dieses Kirchlein aus! Nur ein einziges Fensterlein ließ das Sonnenlicht herein, und da eben ein regnerischer, unfreundlicher Abend war, so war es in dem Kirchlein noch sinsterer und unfreundlicher. Das spizige Gewölte, die Wände waren ganz leer, ohne alle Zieraten; der